

Jahresbericht Verein skilldream

1. Juli 2020 bis 30. Juni 2021

Allgemeine Bemerkungen

Hier der Jahresbericht des ersten Jahres als Verein. In den ersten zwei Jahren des Projektes bestand die Aufgabe unserer Gemeinschaft darin, Gelder für unser Projekt zu sammeln, Kontakte zu laotischen Behörden herzustellen und zu pflegen, über das Projekt zu informieren und die operative Umsetzung im Laos zu planen.

Im Verlaufe des ersten Jahres als Verein wurde die Struktur durch Ursula Gervasi, Rotary eClub 2000, Sekretariat und Administration und mit Boris Blaser, RC Dielsdorf, als Kassier und für die Buchhaltung, verstärkt und professioneller aufgestellt. Die bis zu diesem Zeitpunkt gesammelten Gelder wurden in den Verein eingebracht. Per 1. Juli 2020 wurden CHF 237000 auf das Vereinskonto übertragen. Per Ende erstes Geschäftsjahr beläuft sich der Saldo des Kontos auf CHF 290421. Die erste Jahresrechnung, abgeschlossen per 30. Juni 2021, zeigt die Details dazu auf. Wie auf einen Blick erkennbar ist, sind nur Projektkosten entstanden, jedoch kamen neue Spenden hinzu. Da wegen der Corona Situation während des gesamten Vereinsjahres keine Einreise nach Laos möglich war, sind auch keine Reisekosten und weitere Spesen angefallen. Die vergangene Zeit wurde jedoch genutzt, um das Budget zu verfeinern und einen detaillierten Kontoplan zu erarbeiten. Ebenso wurde die Projektorganisation verfeinert und diese in Dokumenten festgehalten.

Projektstätigkeit in Laos

Im Oktober 2020 ist die erste Pilotklasse mit 30 Studenten a College von Savannakhet gestartet. Lehrpersonen und Trainers werden sowohl in Englisch als auch in Methodik und Hotelskills ausgebildet. Im März 2021 hätte das zweite Semester in den Lehrbetrieben starten sollen, was jedoch aufgrund der Pandemie nicht möglich war. Die Studenten führen ihre Ausbildung am College weiter.

VET by EHL

Vocational educational training VET durch die Hotelfachschule Lausanne EHL. Bei einem Besuch der Hotelfachschule in Lausanne wurde uns das Projekt VET vorgestellt. Dies auf Hinweis von Rot. Medat Helmi, RC Chur Herrschaft, welcher als Professor an der SETH in Passugg tätig ist. Das Projekt beeindruckt durch Professionalität, kontinuierliche Entwicklung des Schulprogramms und durch die gesammelten Erfahrungen in der praktischen Umsetzung in bereits vielen Ländern. Dazu nur diese Aussage von Rot. Medhat Helmi: "this is the best solution for **skilldream**, as it will provide the expertise and credibility needed to run this project in Laos». Wir sollten dieses Projekt genauer unter die Lupe nehmen. Ich bin überzeugt davon.

Mutationen im Verein bzw. im Vorstand

Im Verlaufe des ersten Jahres haben sich Veränderungen im Vorstand ergeben. Zuerst hat Rot. Christoph Beer, RC Bern Christoffel das Präsidium an Markus Hauser übergeben. Zudem wurde Rot. Reto E. Fritz, RC Zürich Oberland, als amtierender DG 2020/2021 in den Vorstand aufgenommen. Anlässlich der Generalversammlung vom 9. Dezember wurde zusätzlich Rot. Christoph Reis, RC Zürich Oberland in den Vorstand aufgenommen und Rot. Christoph Beer aus dem Vorstand verabschiedet. Er wird uns weiterhin als Netzwerker in seinem D1990 sowie für den zukünftigen Anlass «Höhlen Raclette Gonzen» zur Verfügung stehen.

Newsletter skilldream

Im Januar dieses Jahres wurde ein Newsletter an die Spender und Unterstützer versandt. Darin wurden die Tätigkeiten in Laos beschrieben und über die Vereinstätigkeiten informiert. Der nächste Newsletter ist noch in diesem Herbst fällig.

Vorstandssitzungen

Anlässlich von sieben Vorstandssitzungen wurden die anstehenden Arbeiten diskutiert und weiter geplant. Ein grosses Thema war dabei die Verlängerung der Akkreditierung des Vereins **skilldream** als NGO. Nach langem Warten und nach viel Geduld wurde die Verlängerung des NGO Permits im August 2021 genehmigt. Dies rückwirkend auf März 2021 und nur für ein Jahr. Per März 2022 muss der Verein im Besitz einer neuen Verlängerung des Permits sein, um im Land weiterhin tätig sein zu können.

Zum Schluss

Geht mein Dank geht an alle meine Vorstandsmitglieder für deren uneigennützigem Einsatz, an Rot. Ursula Gervasi für die Protokollarbeit und die Administration, an Rot. Boris Blaser für die Erstellung der Jahresrechnung und den Kontierungsplan sowie für die Mithilfe bei der Budgetierung. Ein grosses Dankeschön geht an dieser Stelle an Rot. Mario Barblan, er scheidet heute aus dem Vorstand aus und wird sich in Zukunft auf die operative Umsetzung des Projektes in Laos konzentrieren. An seiner Stelle wird die aktuelle DG des D2000, Rot. Bea Seiterle, im Vorstand die Arbeit aufnehmen. Dies ist somit die bzw. der vierte amtierende Governor des Distriktes 2000, welcher das Projekt weiterträgt. Darauf dürfen wir alle ein bisschen stolz sein. Nun ist also endlich die Zeit gekommen, um die Umsetzung in Laos voranzutreiben. Dazu ist es nötig, ins Land zu reisen und vor Ort tätig zu sein. Als Wunsch bleibt mir für das kommende Jahr weniger mit Planung und dafür mehr mit Umsetzung tätig zu sein.

St. Moritz, 26. September 2021

PDG Markus Hauser, Präsident **skilldream**